
 

 

  
LUNES 14 Enero El COMIENZO está en el CORAZÓN. Mateo 15:8-9 

 

Dios nos hizo para disfrutar, pero nosotros abusamos (y ahora estamos un poco tapaditos y no porque 

haga frío) 

 

Sino te hubiera hecho para disfrutar te hubiera hecho un robot (Aunque a veces vivimos como robots 

programados para aniquilarnos) 

 

Creo que mi problema es que me sorprendo demasiado de los problemas. 

 

Mucho de nuestro estrés son solo expectativas equivocadas. Nos comparamos con los que pensamos 

menos sufren cuando no lo sabemos solo suponemos y en suponer, sufrimos. 

 

Vengo a la iglesia porque se supone que encontraré paz y me encuentro que tengo que perdonar. Salgo 

más estresado. 

Esperamos por salvación cuando eso ya se nos dio y lo que se espera de nosotros es santificación (o ser 

la persona que Dios pensó que fuéramos) 

 

Al parecer no somos un reflejo de las circunstancias que pasamos, las cosas que tenemos o las personas 

en nuestra contra sino solo y solamente del estado de nuestro corazón. 

 

Para Jesús lo que definía a una persona no eran sus circunstancias sino su corazón. Enfocarnos en el 

corazón más que en las circunstancias es el principio de la transformación. 

 

¿Como está tu corazón? (o ¿en qué estás pensando?) 

 

MARTES 15 Enero ¿RECONOCER o REACCIONAR?  Salmos 19:14 

 

¿De dónde crees que vengan tus pensamientos? Es correcto, de tu corazón. ¿Cómo consideras que esté 

tu corazón? (y más allá de ser bueno o malo, la respuesta sería, limpio o sucio) 

 

Tu más grande posesión son tus pensamientos. ¿Crees que los pensamientos de condenación y 

postergación, ansiedad y animosidad, de crítica y culpa provengan de Dios? Eso viene de nuestro 

corazón. 

 

Podemos saber como está nuestro corazón por lo que pensamos. 

  

Un alma saludable comienza con limpieza. Una conciencia sucia no me permitirá comenzar y si 

regresar atrás. Una conciencia limpia o perdonada me mantendrá avanzando o recordando lo que se ha 

hecho por y para mí. ¿O acaso Jesús no dijo que todos lo que creyeran en El, de su interior fluirían ríos 

de agua viva?  

 

Ni siquiera podemos controlar lo que pensamos que vamos a controlar las circunstancias. Podemos 

hacer robots, ¿pero controlar las circunstancias? No fuimos creados para controlar o, en otras palabras, 

no somos robots. Un corazón sucio querrá controlar, uno limpio, confiará.  
 
Reconocer es el primer paso para entender. ¿Reconocerás lo que estás pensando? ¿Reaccionarás a lo 
que te está pasando? 



 

 

 
MIÉRCOLES 16 Enero ¿Qué te OFENDE/MOLESTA? Mateo 15:12-13 
 
¿Qué pasa cuando agitan tu vida? ¿Qué sale del fondo de tu corazón?  
¿De dónde vienen mi enojo de que una seudoconductora no maneje bien? ¿De ahí vendrá mi enojo o de 
algún lugar más?  
 

Los fariseos le decían a Jesús inútil y no se daban cuenta en las cosas inútiles en las que estaban.  

 

Un cristiano resentido u ofendido estará en contra de Dios. Hay que recordar que el estar ofendidos nos 

tapa a nosotros más que bloquear a otros. Eso del coraje atravesado es algo que nosotros permitimos.  
 
Mientras más ofendido esté, menos agradecido seré (y los fariseos no estaban agradecidos de que Jesús 
quisiera drenarlos) Aunque esté con vida, Dios en Cristo esté conmigo y conmigo esté el cambio y la 
solución, no lo creeré. 
En lugar de perdonar, postergaré ¡y de ser justificado en su amor!, justificarme en mi dolor.  
 
¿Cuál es mi expectativa? ¿Escandalizarme o escucharle? 
 
Es tan fácil perdernos al interpretar nuestros pensamientos como de Dios en lugar de comenzar a tratar 
con lo que hay en el corazón y limpiarlo con el agua de vida eterna.  
 
Si vamos por la vida viendo a la superficie más nos alejaremos de ver al corazón, ¿qué verás? 
 
  
JUEVES 17 Enero ¿Qué te es PRIMERO? Mateo 10:10-11 
 
¿Como está tu metabolismo? ¿Como estas procesando lo que comes? ¿Como interpretas lo que te 
sucede? ¿Tu voz viene de la verdad o del velociraptor? 
 
Muchos no comienzan un año desde Cristo sino desde la comparación porque alguien los rechazó o 
desde una crisis porque algo falló. 
 
Donde sale no es usualmente donde comienza (El hecho de que esté enojado/triste no es 
necesariamente porque haya perdido las llaves, tal vez esa tristeza/enojo ya la tenía y las llaves fueron 
el pretexto) 
  
Jesús sabía de dónde venía y por eso no le preocupaba lo que las personas murmuraban, lo que las 
circunstancias le gritaban o las cosas que le faltaban. Él tenía un comienzo, ¿sabes tú comienzo? ¿En 
qué estás pensando? 
 
No es lo que nos pasa pero que pensamos de lo que nos pasa (Si Su alabanza estuviera más de continuo 
en mi boca creo que no habría espacio para mi amargura, acidez y acomodo singular) 
 
Dado que se cómo comenzó esto (Su evangelio evacuó mis excusas) se también que aquel que 
comenzó la buena obra en mi la perfeccionará hasta el día de Jesucristo.  
 
Cristo no quiere limitar Él quiere limpiar y en limpiar, limitar lo que es mejor para ti. 
 
VIERNES 18 Enero ¿Cuál es tu PRODUCTO? Mateo 15:17-20 

 

Al parecer detrás de muchos de nuestros esfuerzos, está el deseo de limpieza, de Detox, de pureza, de 

empezar de nuevo. De estar bien, sentirte limpio en lo más profundo de tu ser  



 

 

 
Muchas veces debo de confrontarme (drenarme) con ideas que son más bien prejuicios.  
 
No es que me traten mal es que están pasando por un mal momento.  
¿Me relaciono con la gente por rechazo? ¿Creo que como me tratan expresan lo que sienten de mí? Lo 

más probable es que sea lo que sienten de ellos, pero lo tomo personal porque aún no comienzo 

preguntando, ¿qué estoy pensando?  

 

Contemos calorías, pero también veamos donde está nuestra confianza. 

Cristo vino a cumplir los justos requerimientos de la ley para que fuéramos hallados perfectos en El. 

 

Eso de conocer a Dios no debiera ser tan difícil más y cuando Él nos creó. De hecho, Jesús lo dijo, "los 

limpios de corazón verán a Dios" (No tenemos que ir hasta Jerusalén o elevarnos hasta la perfección) 

 

El pecado (o yo primero o un corazón sucio) es lo que más nos complica, no Dios. Dios quiere que 

disfrute. 

 

Los resultados que queremos no dependen del control de nuestras circunstancias sino de Cristo 

limpiando el corazón.  

 

 
SÁBADO 19 Enero ¿Cómo está tu CORAZÓN? Proverbios 4:23 
 
¿Como está tu corazón? “Es que no sé”, sino sabes la respuesta a esta pregunta no te preocupes que 
alguien cercano a ti creo que le urge decírtelo. Y por favor a quien les urge decirlo háganlo después de 
la comida y el postre. Sean sensatos.  
 
¿Como crees que mi corazón se manifieste? Y si notas que todos guardan silencio y se miran unos a 
otros y no te miran a ti. Sería bueno escuchar. El corazón es para temerse porque es peligroso. ¿Que 
esconde tu corazón? 
 
Mi justicia (¡limpieza!) no viene de mí, ni de lo que pueda no o no pueda hacer sino de aquel que fue 
perfecto en mi lugar. 
 
Sino es que eres justo por su justicia, puro por su pureza, salvo por su sacrificio, suyo por su salvación, 
amado por su perdón, perdonado por su poder, sostenido por su misericordia, trátalo como inmundo en 
el nombre de Jesús.  
 
La base de tu continua limpieza no eres tú y tu obra sino la obra de Cristo por ti en la cruz, donde el 
limpio tomó el lugar de los sucios, el perfecto por los pecadores. Sólo necesitas reconocer que estás 
sucio y que no puedes limpiarte pero que en su pureza no hay nada que pueda ensuciarte.  
  
  


